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令和６年２月教育委員会定例会会議録 

 

１ 期  日  令和６年２月２１日（水） 開会 午前１０時００分 

                     閉会 午前１１時３３分 

 

２ 場  所  旭市役所３階政策決定室 

 

３ 出席委員  向後 依明（教育長） 

鈴木 典男（教育長職務代理者） 

鏑木 俊一 

冨山  理 

平野 勝久 

 

４ 出席職員   

教 育 総 務 課 長  向後   稔 

学校教育指導室長  臼倉   浩 

生 涯 学 習 課 長  伊藤  弘行 

体 育 振 興 課 長  金杉  高春 

教育総務課副課長 
(学校再編室長兼務) 

 八馬  裕樹 

生涯学習課副課長 
(旭市図書館長兼務) 

 加瀬 美智子 

生涯学習課副課長  佐野 唯生 

体育振興課副課長  遠藤 敏晴 

教育総務課総務班副主幹  加瀬  悦子 

 

５ 教育長開会宣言 

 

６ 教育長挨拶 

・２月も３週目に入りました。いよいよ中学３年生は、昨日から公立高等学校入学

者選抜に臨み、本日、２日目を迎えているところです。現在１０時を少々回って

おりますので、各受験校の受験担当から注意事項等を受けて間もなく検査室へ移

動する時間でしょうか。この後、午前中は理科と社会、午後は学校設定検査へと

続きます。合格発表は３月４日となります。それぞれの夢に近づくために、ぜひ

頑張ってほしいと思います。 
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・ さて、今年度の志願状況を見てみますと、県全体、全日制の募集定員３万８４０

人に対して志願者数は３万４，４７８人、倍率は１．１２でした。県内九つある

通学区域ごとに見てみますと、本市が属する第５学区（旭市、銚子市、香取市、

匝瑳市、多古町 区域）における全１０校の平均倍率は０．９１で、さらには１０

校に設置されている１８学科のうち、１４学科が１倍を割ってしまう状況です。

今までは前期選抜・後期選抜の２回に分けて実施していた入試ですが、令和３年

度から１回限りになりました。チャンスが減って不安を抱く生徒や保護者にとっ

て合格率が高まったことはありがたいと思いますが、反面、寂しさも感じるとこ

ろです。近年、近隣の高等学校でも、くくり募集の導入や総合学科への改編など、

様々な工夫をしていただいて いるようですが、引き続き、高等学校には特色ある

学校づくり、魅力ある 学校づくりに努めていただきたいと考えます。 

・ 結びとなりますが、公立高校の合否発表が終わりますと、その５日後３月９日に 

  は市内中学校の卒業式が挙行されます。中学校３年間、そして義務教育９年間の

教育課程を終了し、心身ともにたくましく成長した生徒たちの姿を、ぜひ委員の

皆様にもご覧いただき、輝かしい旅立ちに向けて大いなるエールを送っていただ

ければ幸いに存じます。ご多忙のところ恐縮に存じますが、当日の出席につきま

してよろしくお願いいたします。 

 

７ 会議録署名委員の指名  鏑木委員  冨山委員 

 

８ 教育委員会報告 

 ・資料により委員会報告及び行事予定を説明する。 

 

９ 議案 

   議案第２０号 旭市要保護準要保護児生徒就学援助費支給要綱の一部を改 

          正する告示の制定について 

     議案第２１号  令和６年度旭市一般会計予算案のうち教育委員会所管の予 

          算案に関する意見について 

   議案第２２号  令和５年度旭市一般会計補正予算案のうち教育委員会所管 

          の補正予算に関する意見について 

 

【教育長】 

・議案第２０号から議案第２２号を議題とする。 

 ・議案第２０号の提案理由の説明を求める。 

 

【教育総務課長】 

 ・議案第２０号について、提案理由を説明する。 
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議案第２０号 旭市要保護準要保護児生徒就学援助費支給要綱の一部を改正する告示 

の制定について 

 

《質疑》 

【委員】 

  ・支給されている実績を教えてください。 

 

 【教育総務課長】 

  ・令和４年度の実績で申し上げますと、小学校入学前児童が１１人、中学入学前 

生徒が３０人です。要保護・準要保護では学用品費のほかに通学用品費や卒業 

アルバム代、校外活動費、修学旅行費などの支給もあり全体で２９５人の実績 

がございます。 

 

 【委員】 

  ・議案中の第 1 条と第２条の違いを教えてください。それから中学校については、 

改正はないのか教えてください。 

 

 【教育総務課】 

  ・第 1 条は３月３１日までの就学予定者、要するに４月１日に小学１年生になる

予定の児童の保護者が対象で、就学の準備のため就学前に申請する場合に５万

７，０６０円 を支給するものです。そして第２条は４月１日以降に適用になり、

４月１日以降の新１年生に、同じく５万７，０６０円が支給されるというもの

で、第１条と第２条に分かれているものです。 

・中学校新入学児童生徒学用品費等の金額は６万３，０００円で、こちらは昨年

３月に改正して上がりました。今回は中学校の方の改正はございません。 

 

 【委員】 

  ・この援助費には修学旅行の費用なども含まれているようですが、給付に留まら 

ず中学生の制服のリサイクル費も考えているのでしょうか。 

 

 【教育総務課長】 

  ・制服代につきましてはこの援助費に含まれており、小学生より中学生の援助費 

の方が少し高いということでございます。 

 

  ・議案第２０号については、全会一致で可決する。 
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 【教育長】 

  ・議案第２１号、議案第２２号は、議会に対する意見の申出事項であるため ｢旭 

市教育委員会会議規則第８条第１項第４号｣の規定により、非公開とすること 

について諮る。 

  ・全会一致で非公開と決定し、職員の退席は求めない。 

 

〈これより非公開〉 

 

議案第２１号  令和６年度旭市一般会計予算案のうち教育委員会所管の予算案に関す 

る意見について 

 

・議案第２１号については、全会一致で承認する。 

 

議案第２２号  令和５年度旭市一般会計補正予算案のうち教育委員会所管の補正予算 

に関する意見について 

 

 ・議案第２２号については、全会一致で承認する。 

 

〈非公開を解く〉 

 

１０ 協議事項 

 〇令和６年度旭市教育行政の運営に関する基本方針について 

 

 【教育長】 

  ・令和６年度旭市教育行政の運営に関する基本方針について説明を求める。 

 

 【学校教育指導室長】 

  ・令和６年度旭市学校教育指導の指針について説明する。 

 

１１ その他 

 【教育総務課長】 

  ・令和５年度旭市内卒業式出席者一覧表及び令和６年度旭市内入学式出席者一覧

表について説明する。 

  ・令和６年度会議等の予定について説明する。 

  ・給食だよりを配付する。 

  ・学校再編だよりを配付する。 

 



5 

 

 【学校教育指導室長】 

  ・教育活動の現況について報告する。 

   ①インフルエンザ等による学級閉鎖等の状況 

   ②旭市交通安全推進隊について 

   ③旭市部活動地域移行について 

 

 【学校再編室長】 

  ・学校再編の進捗状況について報告する。 

 

 【生涯学習課長】 

  ・令和６年度旭市社会教育実施計画（案）について説明する。 

  ・第１９回スプリングコンサートについて説明する。 

  ・旭市茅野市児童交流事業終了について報告する。 

 

 【体育振興課長】 

  ・第３５回旭市飯岡しおさいマラソン大会について報告する。 

 

 《質疑》 

 【委員】 

  ・飯岡しおさいマラソン大会、お疲れさまでした。雨が降ったせいか、路上での 

   応援者がいつもよりもかなり少なかったようです。姿を見ていると、声をかけ 

られると一生懸命やっている皆さんの支えになっているように感じられました。 

関連して、昨年の旭市民駅伝では「路上での応援はご遠慮ください」となりま

したが、応援があると元気が出るのかなと思います。旭市民駅伝の場合は、距

離は違っても同じコースを走りますので、移動せずに全区間の選手を応援する

ことができるという形態です。そういった点でも途中での応援があるといいの

かなという風に思いました。工事をやっている関係もあるでしょうが、それが

ちょっと気になります。 

  ・旭市民駅伝大会の参加条件が、もう少し緩和されて、旭市に戻ってくる一つの 

きっかけになるようなものにならないかとも考えました。 

 

 【体育振興課長】 

  ・飯岡しおさいマラソン大会は、当日の天候が雨で寒かったこともあり沿道での 

応援は昨年よりは若干少なかったと思います。スタート前に放送車を送り、地 

域住民の方へは沿道へ出て応援しましょうというような呼びかけはしておりま 

した。 

  ・令和４年度の旭市民駅伝大会では、コロナの関係もあり沿道での応援はお控え 
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いただきました。旭市民駅伝の募集対象については市内在住、在勤の方という 

ことにさせていただいています。いただいたご意見につきましては、大会の主 

催者である陸上競技協会と、今後検討して参りたいと思います。 

 

 【委員】 

  ・学校再編の関係ですが、今までの学校再編だよりを見ると８割以上は皆賛成で

「スピード感を持って」とあったのですが、今回の場合は地元の思いも出てき

たようで、スピード感は大事だが慌てる必要はないと思う。皆が統合に大賛成

というわけではない。学校がなくなってしまう地元の人の寂しさや地域の全員

が賛成ではないってことも考えておいてもらいたいと思います。でも、やらな

くてはならないということは皆わかっていると思うので、スピード感ばかりを

重視するのではなく、地元の意見を聞いて統合して良かったということになる

ように、これから通学バスの問題などいろんな視点の問題でかなり時間がかか

ると思うので、何年までにやらなくてはならないからという感じではなく進め

ていただきたいと思います。これについては、私の意見ですので回答は要りま

せん。よろしくお願いします。 

 

 【教育長】 

  ・ぜひ、参考にさせていただきます。 

  ・次回の教育委員会定例会は、３月２６日(火)午後３時００分に開会することに 

決定する。 


